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A N F R A G E von Vinzenz Bütler (CVP, Wädenswil) 

 
betreffend Mittelschule am linken Zürichseeufer und Auslagerung von Fakultäten von 

Zürichs Hochschulen  
________________________________________________________________________ 
 
 
Der Kanton besitzt am linken Zürichseeufer, auch in Wädenswil, Land, welches für den Bau 
von Mittelschulen geeignet ist. Dass im Einzugsgebiet "linkes Zürichseeufer" mit weit über 
hunderttausend Einwohnern eine Mittelschule fehlt, bedarf keiner näheren Begründung. Wä-
denswil, auf Grund seiner Grösse und Infrastruktur und gut durch den öffentlichen Verkehr 
erschlossen - gerade auch in Richtung Kanton Schwyz - bietet sich als idealer Standort an. 
 
Die Hochschulen in der Stadt Zürich platzen bekanntlich aus allen Nähten. Im Ausland wer-
den ähnliche Situationen oft durch Auslagerung ganzer Fakultäten aus den Universitätszen-
tren verbessert. Wäre Auslagerung nicht auch für den Kanton Zürich ein Thema? Die in Wä-
denswil bereits ansässige Fachhochschule ist im Ausbau begriffen. Synergien zwischen die-
ser bestehenden Einrichtung und allenfalls ausgelagerten Teilen der Universität und/oder der 
ETH wären zweifellos möglich. 
 
 
In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen:  
 
1. Teilt der Regierungsrat die Auffassung, am linken Zürichseeufer rechtfertige sich die 

Führung einer Mittelschule aufgrund der Anzahl Mittelschüler aus diesem Einzugsge-
biet?  

 
2. Bejahung von Frage 1 vorausgesetzt, könnte sich der Regierungsrat den Betrieb einer 

Mittelschule in Wädenswil vorstellen? Wäre der Einbezug von Schülerinnen und Schüler 
aus dem verkehrstechnisch ideal mit Wädenswil verbundenen Kanton Schwyz prüfens-
wert; wurden schon früher Überlegungen in dieser Richtung angestellt? 

 
3. Wie stellt sich der Regierungsrat grundsätzlich zur Auslagerung von Fakultäten der bei-

den Hochschulen aus der Stadt Zürich? 
 
4. Könnte sich der Regierungsrat gegebenenfalls die Auslagerung einer Fakultät nach Wä-

denswil vorstellen? 
 
5. Ist der Regierungsrat gegebenenfalls bereit, zu prüfen, ob sich bei der Auslagerung ei-

ner Fakultät nach Wädenswil mit der bereits am Ort bestehenden Fachhochschule Sy-
nergien ergeben könnten, die eine solche Auslagerung als zweckmässig erscheinen 
liessen? 

 
 
 Vinzenz Bütler 


